

EL ECO BALEAR

DIARIO DE PROPAGANDA CATÓLICA

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: Santo Cristo, 20. —○— PRECIO DE SUSCRIPCIÓN: Un mes, 50 cénts.

Año I

Palma.—Jueves 14 de Mayo de 1903

Núm. 107

CUCHICHEOS

II

—Nadie ve en esto malicia.

—No porque no la haya; como no deja de tener rabo el diablo por más que se lo hunda entre las piernas. Si lo que representa en el Teatro es malo, jamás podrá el periódico ensalzarlo en sus columnas, ni siquiera con la maliciosa intención de predisponer el estómago no acostumbrado á aquellas crudezas, é impedir que obren á manera de revulsivo.

—Si van sólo por el arte.

—Los modernos dramaturgos han puesto de tal manera á nuestro Teatro, gloria en otro tiempo de España, que no tiene hoy el demonio por donde desaharlo. No digamos ya lo maltrecha que queda la moral, sino también el mismo arte. Las crudezas en el lenguaje, el desnudo en el vestir y el descoco en la representación; no son cosas en que se pueda emplear el arte: el único arte digno en este caso sería el que se empleara en arrancar de cuajo tales indecencias, en hacerlas astillas, quemarlas y aventar las cenizas. Siempre reprobó la recta conciencia las sátiras picarescas con que se zahiere la virtud, y los encomios inmerecidos é injustos que se tributan á los licenciosos que merecen expiar en un cadalso el crimen que en el Teatro les honra.

—No todos piensan del propio modo.

—¡Pobre arte expuesto en paños menores á la insolencia de los profanos! ¡Cómo andarán de atavíos y galas los de dentro, cuando los que no tienen más vivienda que las alturas del frontispicio de nuestro Principal, andan más al desnudo que los mendigos semi en cueros que se arrastran hasta las puertas de las ricas viviendas en demanda de una limosna con que envolver sus desnudos miembros ateridos de intenso frío! Si los que van al Teatro para socorrer al prójimo levantan á lo alto su mirada, tal vez se detendrían ante aquellas desnudeces, y su caritativa limosna sería un remedio más eficaz para el desvalido. Pesa sobre los teatros una fatídica maldición que desvía de su puerta los pasos y hace apartar con asco la mirada.

—De modo que ¿no entraría V. en el Teatro?

—Ni para oír misa Y no te rías; que si en mano del diablo estuviera, pronto se celebrarían allí las fiestas religiosas,

con sermón y todo, para ver de cazar de este modo á los pocos buenos que todavía le hacen ascos al teatro y familiarizarlos con su trato.

—Pero siendo una necesidad la diversión y honesta la tertulia, no veo por que esa aversión al Teatro.

—Por ser una necesidad la comida, no se sigue que tengamos que abandonar nuestros hogares, é ir á merendar en giras campestres ó en medio de la calle. Que un niño meriende, yendo á clase, ó sentado á la puerta de su casa y á vista de los transeuntes, no llama la atención; mas si un hombre grave hace ostentación de sus buenos ejercicios mandibulares, echando un cacho de pan en persecución de un pedazo de cebolla á presencia de sus contertulios; no ganará mucho su reputación.

—Entonces estarían de sobra las fondas y los cafés, y podrían cerrarse todos los teatros.

—Por la utilidad que reportan y en cuanto á teatros se refiere; amen. Mas en lo que á cafés atañe, los mismos que no reprueban que un militar y cualquier hombre del siglo pase en el café algunos ratos de ocio y que se siente, en verano, con su mesita sobre la acera para refrescarse el gaznate; no verían sin asombro entrar en aquellos centros á una persona de hábitos religiosos, y departir amigablemente con aquellos contertulios.

—De este modo todo el año sería cuaresma.

—Bien sabemos que todos comen, y que cada cual se ve precisado á satisfacer comunes necesidades. Mas todo esto hecho á su tiempo y con reserva, edifica y convierte aquellos lugares en una especie de sagrado; hecho á la faz del mundo, envilece. De ahí que el solo nombre de teatro suene mal á los oídos bien educados, y que se abstengan las personas religiosas no sólo de asistir á los espectáculos, si que también de visitar los edificios aun estando cerrados.

—Pues entonces, si es malo asistir en público á los teatros, será bueno leer á solas la lectura de sus crónicas; y mire V., si no bebo en la taberna, á lo menos me huelgo en ella.

—Así como esquivan poner el pie en el teatro los que estiman en lo que vale su honra y dignidad, para que la vista de aquel escenario no evoque pensamientos turbadores, y al contacto de aquellos asientos en que reposan los sedimentos de pasados oleajes no se despierten

adormecidas pasiones, y no salten de aquellos almohadones traviosos cupídillos ávidos de demostrar su destreza en el infame arte de echar envenenadas flechas; así también se debe evitar la lectura que semejantes cosas pinta y ensalza.

—Esas crónicas no hacen revelación alguna nueva.

—Pero ensalzan lo que sólo merece vituperio. No es peligroso el veneno encerrado en el frasco mientras esté roturado con gruesos caracteres que digan: *Veneno: Con sólo tocarlo peligra la vida.* Mas si se ensalzan sus propiedades, y se cuentan maravillas de cuantos lo tragan para *inmunizarse* contra las intoxicaciones alabando su arrojo y el desprecio que hacen de su vida al exponerse á una muerte cuando menos probable; entonces se arriesga la vida de cuantos pueden engolosinarse con aquel veneno tomándolo por cosa útil y agradable, ya que tantas maravillas de él se cuentan.

Será pues V. partidario de la prensa neutra que calla siempre para decirlo todo.

Entonces obligaciones de mi cargo me llamaron á otra parte, teniendo que renunciar al diálogo que tanto me interesaba.

Por el traslado al papel.

DR. SEVERINO.

LOS SOBERANOS PROTESTANTES Y EL PAPA

La visita de los Soberanos de Inglaterra y Alemania, ambos protestantes, al Jefe de la Iglesia Católica es comentadísima por todos los periódicos del mundo.

Desde luego es de notar que desde los tiempos de Enrique VIII no habían tenido los reyes de Inglaterra la menor relación con la Santa Sede, y en cuanto á Alemania sabido es que hasta hace muy poco se hacía cruda guerra al Catolicismo.

Los tiempos han cambiado, y ese cambio se nota también en la estabilidad de las instituciones políticas. Los soberanos protestantes comprenden perfectamente que el único apoyo que hoy tiene el orden social es la Iglesia Católica. Podrán creer ó no creer en sus dogmas, pero no pueden desconocer, y no

desconocen que el único muro inconveniente que se opone á la revolución en todos sus aspectos y direcciones es esa Iglesia, tiempos tan odiada por los antecesores de esos soberanos y miraba hoy por ellos como la única áncora de salvación de la sociedad en que vivimos.

Tal es el secreto de la visita de esos monarcas protestantes al Soberano Pontífice. Ciertamente es, que dado su viaje á Roma, se imponía la visita al Papa para dar satisfacción á los numerosos súbditos católicos de esos monarcas; pero no menos cierto que no han realizado esa visita por pura cortesía oficial, sino con íntima satisfacción, como si al realizarla, respondieran, no á una necesidad política impuesta por las circunstancias, sino al convencimiento de que en el Augusto Representante de la Iglesia Católica han de encontrar el apoyo más firme del orden social furiosamente atacado por sus más terribles y osados enemigos.

EN LOURDES

Puede calcularse, sin exagerar, en 30.000 el número de hombres que tomaron parte en la procesión celebrada en la semana anterior en el santuario de Nuestra Señora de Lourdes. Más de tres horas duró el desfile por las calles de la ciudad de las apiñadas filas de los peregrinos, á cuya cabeza marchaban el Clero parroquial, el Alcalde y el Consejo municipal, con la música del Ayuntamiento. Constituían aquellas compactas hileras de peregrinos devotos hijos de Cataluña, de Montpellier, de Béziers, de l'Ardeche, del Isere, de la Saboya, del Aveyrón, del Tarn, del Gers, de Orleans, del Norte, de Tours, de Burdeos, de Deux-Sevres, de París, de Cete, de Perpiñán, de Coutances y de la Vendée. A última hora acudieron 3.000 peregrinos de las Landas con el General Yacquey á su cabeza.

La procesión fué espléndida. Las banderas de los Círculos de Obreros y los estandartes religiosos desplegaban al viento sus lazos multicolores, y no era posible dejar de conmemorar ante el espectáculo imponente de aquellos 30.000 hombres llegados de todas las regiones de Francia para dar gallarda muestra de su fe en Dios y de su confianza en la divina Providencia. Al llegar la procesión frente á la iglesia del Rosario, salió de aquellas 30.000 gargantas un grito formidable invocando á Dios y á la santísima Virgen en favor de ellos y de la Patria.

Una contestación de la santísima Virgen

La santísima Virgen ha respondido de una manera celestial al grito de odio que la prensa impía acaba de lanzar contra el santuario de Lourdes.

Un niño de diez años, hijo de un pintor algo descreído, se moría de tuberculosis, teniendo que hacer en la cama su primera Comunión y recibir la Extremaunción, después de lo cual la santísima Virgen le hizo saber que se curaría en Lourdes mediante la vuelta de sus padres á las prácticas religiosas.

Se hicieron los preparativos del viaje, que aunque hecho á costa de grandes sacrificios, no resultó infructuoso, pues á la segunda inmersión en la piscina quedó el niño curado por completo.

En este hecho milagroso puede verse la respuesta misericordiosa dada á las amenazas de los impíos por la santísima Virgen, que se complació en curar en Lourdes al hijo de unos padres descreídos.

UNA ANÉDOCTA DE DUMAS

La anticristiana muerte de este hombre produjo honda sensación en el mundo, sensación que hizo recordar las diversas aventuras de este desdichado que tan mal uso supo hacer de los prodigiosos talentos que á la Providencia plugo concederle.

El siguiente hecho, contado por el P. Causette, revela bien á las claras las luchas que Dios en su infinita misericordia servíase á veces levantar en aquel corazón, para despertar en él ideas que yacían ahogadas por el orgullo.

«Un sacerdote, íntimo amigo mío, cuenta dicho Padre, había salido una noche á las once para administrar los últimos Sacramentos á un moribundo. A la vuelta, un desconocido le detiene y le ruega que le preste atención por algunos momentos.

El sacerdote accedió y le dijo:

—Sabed que estaba ya acostado pero en vano proruraba que el sueño rindiésemis párpados, pues aquél huía ante mí y á todo esto sin poder comprender por qué causa; no me falta fortuna, me sobra celebridad, sólo carezco de un amigo á quien poder comunicar esto que me ahoga y desconozco. ¡Ah! si fuese mía toda esa populosa ciudad de París, yo daría la mitad de ella por ser dueño de un corazón leal con quien comunicarme.

En seguida el desconocido, con la elocuencia del talento y del dolor, narró lo más íntimo de su vida á aquel sacerdote.

Pasaron largas horas y ya comenzaba el movimiento en las calles de la populosa ciudad, cuando el desconocido se detuvo bruscamente diciendo:

—He abusado demasiado de vuestra bondad; toda mi vida recordaré con agradecimiento estas horas de reposo, que me habéis hecho gustar.

—Señor, replicó el sacerdote, soy partícipe de la misma felicidad; solo una pena amargará este recuerdo y es el de no poder unir vuestro nombre á

uno de los momentos de mayor satisfacción para mí.

El desconocido tomó la mano del sacerdote, le epretó con efusión y después de un momento de duda le dijo:

—Puesto que deseais conocerle, os suplico roguéis al cielo por el desgraciado Alejandro Dumas.

NOTICIAS

DEL EXTRANJERO

DELEGADO APOSTOLICO

Paris, 11.—El Padre Santo accediendo á la invitación del emperador Guillermo, mandará un delegado apostólico para que le represente en la inauguración de la catedral de Metz.

EXPLOSION TERRIBLE

Un despacho de Sofía comunican que la mezquita de Kuppuli en Macedonia ha sido volada por la dinamita en el momento en que se ballaban muchos musulmanes en oración.

Se han extraído de los escombros más de 200 cadáveres.

El autor de la explosión se suicidó al ver los estragos de su obra exterminadora.

DE TANGER

Comunican de Tnger que ha salido de aquel puerto el vapor *Elturki*, llevando á bordo provisiones de boca y guerra con destino á Tetuán.

En una de las casas principales de Tánger un rifle disparó varios tiros á un moro, matándole.

Un soldado que se hallaba cerca atravesó de un balazo al rifleño.

Con este motivo reina gran alarma ante el temor de las represalias de los rifleños.

La población ha pedido al Sultán que envíe mil infantes y determinado número de caballos para defender la ciudad.

En un torpedero inglés ha marchado el secretario de la Legación británica, para enterarse de la situación de Tetuán.

MOCION

Comunican de Oan que el Consejo general ha votado una moción pidiendo al Gobierno francés que adopte medidas para reprimir los atentados que se cometen en la frontera de Marruecos.

5000 HUELGUISTAS

Dicen de Nueva York que cinco mil obreros del ferrocarril Metropolitano se han declarado en huelga.

El director de dicho ferrocarril amenaza á los huelguistas con sustituirles por obreros negros si no vuelven al trabajo en breve.

Han ocurrido varias colisiones entre los huelguistas y la policía.

EL GOBIERNO BÚLGARO

El presidente del Consejo de ministros de Bulgaria ha dirigido un telegrama al príncipe Fernando, que se halla en París, rogándole que regrese á Sofía, ante el temor de que se reproduzcan los desórdenes.

El gobierno búlgaro ha dirigido tam-

blén á los Gabinetes de San Peterburgo, Viena y Paris, una nota protestando contra la acusación formulada por la Srblime Puerta, y rechazando toda responsabilidad por los atentados de Macedonia y principalmente por los sucesos de Salónica.

EXPLOSION EVITADA

Un despacho de Nueva York participa que la policía ha descubierto en el trasatlántico inglés *Umbria* una caja con un mecanismo de relojería.

Se trata de una bomba de dinamita con la que se intentaba hacer volar dicho buque que se dirigía á Liverpool.

DE TETUÁN

Se tienen noticias de haberse suspendido el fuego en Tetuán. Los sublevados son dueños de todos los caminos. Los víveres se encarecen mucho.

SECTARISMO GUBERNAMENTAL

M. Dimier profesor de Filosofía en la Universidad de Valenciennes ha sido suspendido por cinco meses por haber ido á visitar á los maristas expulsados. El profesor ha presentado la dimisión al ministro.

DE LA PENINSULA

DH HUELGAS

Madrid, 11.—Un despacho de Oviedo dice que la huelga en Langreo continúa aún, pero ofrece caracter pacífico.

Muchos de los individuos de tropa que allí fueron enviados se alojan en las casas de los obreros, quienes los han acogido con afectuosas atenciones.

FIRMA DE GRACIA Y JUSTICIA

El ministro de Gracia y Justicia ha puesto hoy á la firma del Rey entre otros los siguientes decretos:

Modificando varios artículos del Real decreto de 21 de Febrero último relativo al Notariado.

Disponiendo que la amortización de plazas en el Notariado se verifique suprimiendo una de cada dos vacantes que ocurran.

Nombrando magistrado de la Audiencia de Bilbao á D. Dario Ullos, excedente de Ultramar y juez municipal de Barcelona.

Jubilando á D. Octavio Cullas, presidente de la Audiencia de Gerona.

Nombrando presidente de la Audiencia de Gerona á D. Cristóbal Gironés, magistrado de la de Alicante.

Declarando excedente á D. Manuel Renaga, magistrado de la Audiencia de Gerona.

MILITARES DIPUTADOS

El ejército contará en las próximas Cortes 26 diputados á saber: generales: Ochando Aznar y Montes Sierra; comandantes: Despujols, O' Donnell, conde de Garay, Martín Sanchez, Gómez Núñez, Galarza y Amat; capitanes: Martínez Calvo, Velasco, Crespo de Lara y Valero; auditores: García Alix, Ugarte y Martín de la Bárcena; retirados: Moran, Urzaiz, Laserna, Puigcerver y Camisón, y marinos Auñón, Marengo, Vega y conde de Torre Vélez.

DE LA ISLA

Pollensa 12 de Mayo

La devoción hacia la Santísima Virgen va tomando creces durante este mes, cumpliéndose así la intención del Apostolado.

La fiesta de la Rosa celebrada el primer domingo en la iglesia del suprimido convento de Dominicos, y en la que pronunció un bellissimo sermón el Rdo. don Miguel Costa Pbro. resultó en extremo lucida.

El popular 'Mes de María, á más de practicarse en todas las iglesias de la localidad con numerosa y devota asistencia de fieles, se verifica igualmente en muchas casas del campo; el de la Parroquia se celebra con toda solemnidad y extraordinaria concurrencia.

El domingo anterior, por la tarde, doscientas madres de familia dirigidas por varias Hermanas de la Caridad, subieron en devota romería al Santuario del Puig al objeto de implorar para sí y respectiva respectivas familias, y a la vez para todo el pueblo, la protección poderosa de Nuestra Señora.

Ayer lo verificaron ciento sesenta jóvenes de la Congregación de Hijas de María, que presididas por el Rdo. Director y Consejo de la misma practicaron con verdadera edificación los ejercicios que se acostumbran en semejantes actos, especialmente la asistencia al Santo Sacrificio en el que todas, sin excepción alguna, recibieron la Sagrada Eucaristía.

¡Que la Santísima Virgen acorra con cariño de madre los obsequios que le prestan estos fieles y fervorosos hijos de Pollensa!

SECCIÓN RELIGIOSA

Santos de mañana

SAN ISIDRO LABRADOR Y NUESTRA SEÑORA DE LA ANTIGUA, EN SEVILLA

CULTOS

Iglesia de San Felipe Neri

Mañana empezarán las Cuarenta Horas en obsequio al Sagrado Corazón de Jesús; á las diez de la mañana exposición del Santísimo, en seguida se cantará tercia y la misa mayor. Por la tarde, á las siete y media, se principiará un devoto triduo que predicará el Rdo. don Miguel Costa, concluyéndose con el acto de Desagravio y canto del himno dedicado al Deífico Corazón que precederá á la reserva de S. D. M.

Iglesia del Hospital

Desde primeras vísperas hasta la puesta del sol de mañana pueden ganar Indulgencia plenaria en forma de Jubileo, aplicable á las benditas almas del Purgatorio, concedida por la Santidad de León XIII, todos los fieles que confesados y comulgados oren, rogando por los fines del Sumo Pontífice, ante la imagen del glorioso obispo y martir San Emigdio que se venera en dicha iglesia. Con tal motivo se celebrará á las ocho oficio matinal.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen de la Asunción.

DE PALMA

Hoy han empezado en el Seminario los exámenes de prueba de curso para las asignaturas de clase semanal.

Hemos procurado enterarnos de cuando iban á empezar los de las otras asignaturas, y se nos ha contestado que, este año, no empezarán el 1.º de Junio, como en años anteriores, sino el día 8 del mismo Junio, poco más tarde de lo acostumbrado.

Con la inusitada solemnidad de costumbre se está celebrando en la iglesia del Socorro la novena preparatoria á la festividad de Santa Rita de Casia, abogada contra la cruel enfermedad de la viruela.

El numeroso y selecto auditorio que cada noche asiste al ejercicio del novenario demuestra de una manera elocuente que aun no se ha extinguido la fe y religiosidad innatas en los corazones de los palmesanos.

Los PP. Agustinos encargados de los sermones ensalzan con elocuencia las glorias y virtudes de aquella heroína del cristianismo, modelo de esposas y madres católicas.

La orquesta en que toman parte varios aficionados bajo la dirección del profesor Sr. Puig, acompaña armoniosos cánticos, los cuales realzan el espíritu religioso de aquellos solemnísimos actos.

Anteayer la Comisión provincial celebró sesión.

En ella se aprobaron los pliegos de reparos motivados por el examen de las cuentas de fondos municipales de Alcudia y Llabí correspondiente al año económico de 1898 á 99.

Se acordó admitir en el departamento de dementes del Hospital á un vecino de esta ciudad; y se acordó que en el mismo establecimiento quede recluido en definitiva un vecino de Mahón que lo estaba provisional por orden del Juez.

Se acordó admitir en la Inclusa á un niño hijo de un vecino de Palma, y en la Misericordia á una vecina de Buñola.

Se enteró la Comisión de los estados del movimiento de acogidos en las inclusas de Palma é Ibiza y del estado demostrativo de pagos y cobros verificados en este último establecimiento durante el mes de abril último.

Se acordó el pago de varias cuentas y se levantó la sesión.

En los negocios si queréis concluir pronto y bien, obrad con reposo y madurez.

(San Francisco de Salas.)

El Ayuntamiento celebrará la sesión de costumbre á las doce de esta mañana, en la que se tratará, entre otros asuntos puestos á la orden del día, del remate de la subasta para la construcción de un muro de cerca en el cementerio de esta ciudad; de una instancia presentada por doña Concepción Mora y Guesp pidiendo una pensión de horfandad; del nombramiento de tres señores concejales para formar parte del tribunal de oposiciones á la plaza de deliniente, y de varios dictámenes de la comisión de obras.

La Junta municipal se ha reunido esta mañana con objeto de acordar la forma de pago á los dos veterinarios recientemente nombrados.

El señor arquitecto municipal está activando los trabajos acerca el trazado del proyecto de la Escuela Modelo, aspirando á que las obras puedan principiarse en breve, lo cual veríamos con singular placer nosotros y el público.

El señor Juez municipal del distrito de la Lonja cita á los consortes Antonio Roselló é Isern y á Catalina Sans y Ordinas, para que el día 21 del corriente se presenten en dicho Juzgado al objeto de enterarles de un asunto que les interesa.

Ayer regresaron á esta capital de su viaje á la Península D. José Palou de Comasema, Comandante secretario del Gobierno militar de esta plaza, D. Ricardo Auckerman, Director de la Academia de Bellas Artes de esta provincia, y veinticinco *turistas* extranjeros, quienes vienen con el objeto de visitar las bellezas y puntos pintorescos de esta Isla.

Por el Ayudante de Marina del puerto de Alcudia se cita, llama y emplaza al patrón y tripulantes de un falucho que en la noche del 3 al 4 del actual fué apresado con 14 cajas y 20 bultos de tabaco de contrabando, para que en el plazo de 15 días se presenten en dicho Juzgado á declarar en la causa que con tal motivo se instruye.

Los vecinos de la calle de la Platería tratan de montar en ella el alumbrado de electricidad.

Será ésta una mejora que con la que acaba de sufrir el empedrado, contribuirá á dar realce á aquella vía.

Los señores D. Jorge Anckerman, D. Guillermo Janer Prats y

D. Francisco Rasselló Rasselló han presentado instancias solicitando tomar parte en las oposiciones para proveer la plaza de deliniente del Ayuntamiento.

A siete ascienden los aspirantes.

El comandante del puesto de la guardia civil de Son Servera comunica al señor Gobernador, la detención de Sebastián Más Jaume, vecino de Valldemosa y tripulante del laúd *Virgen del Carmen*, confeso como autor de la sustracción de naranjas y once limones del huerto denominado *Rafalot*, de aquel término municipal,

El primer teniente de dicho instituto y jefe de línea de Binisalem da parte que el día 11 fueron talados varios albaricoqueros, tres cerezos y una higuera sin que hasta la fecha se sepa quién sea el autor, por haberse negado el perjudicado á facilitar dato alguno.

La del puesto de la Puebla le participa la detención del vecino de Santa Margarita, Antonio Berneras Estelrich (a) Negre, autor de la sustracción de dos morteretes de carro á un vecino de Pollensa.

TEATRO ILÍCITO

(anticatólico, inmoral, peligroso, etc.; según las obras)

No vayas á ver ni en broma
LA lujuriosa VERBENA
Que llaman DE LA PALOMA.
(De la *Voz clamando en el desierto*).

AVISO

Ha llegado á Palma para unos días D. Juan Banet, de Niza, con objeto de comprar tapizes, abanicos, telas, encajes, alhajas y toda clase de objetos antiguos, pagánd se á buen precio.

Dirigirse en casa de D. Mateo Forteza, calle de Fiol 18.

Nota.—Dando aviso se pasará á domicilio.

TELEGRAMAS

Tetuán sitiado

Madrid, 13 á las 17'10

En el ministerio de Estado se ha recibido un telegrama del ministro de España en Tánger señor Coloo-gan, manifestando que Tetuán se halla sitiado por los rebeldes.

El Gobierno ha telegrafiado á Cádiz disponiendo que el *Infanta Isabel* vaya á Tetuán para recoger á los súbditos españoles.

Preupuestos

Madrid, 13 á las 17'15

El ministro de Hacienda prepara los presupuestos habiendo ultimado los trabajos para presentarlos á las próximas Cortes.

De Marruecos

Madrid 13 á las 17'20.

Tánger.—Ha sido desbalijado el Correo Español que iba á Ceuta.

—Los europeos que se hallan en Tetuán temen perecer de hambre.

Las comunicaciones por tierra se hallan interrumpidas con Tetuán.

Se cree difícil la defensa por falta de víveres.

—Los españoles se han parapetado en el consulado para defenderse en caso necesario.

—Comunican de Tánger que unas partidas de benimeres que entraron á las seis de la tarde, antes de hacer faego fueron fasilados por los de Tetuán no logrando salvarse ninguno.

—De Melilla dicen que las tropas leales se aprestan para la lucha haciendo ejercicios diarios.

El Fraile de Frajana se niega á conferenciar con el Pretendiente.

Te Deum,

Madrid 13 á las 17'25

De Gerona comunican que se ha celebrado un *Te-Deum* con motivo de las bodas de plata del prelado doctor Sivilla.

Asistieron las autoridades.

Preparándose

Madrid 13 á las 17'30.

París.—El Gobierno adopta precauciones con motivo de los sucesos de Marruecos, y para el caso de que sea precisa la intervención.

—En un pueblo cercano á esta capital hubo una colisión entre clericales y anticlericales con motivo del sermón de un fraile Carmelita.

Hay 15 detenidos.

Cotizaciones

BOLSIN—Madrid 13 Mayo de 1903

4 p ⁰⁰ Interior	75'75
5 p ⁰⁰ Amortizable	96'80
Banco de España	483'50
Tabacalera	429'00
Francos	36'10
Libras	00'00
4 p ⁰⁰ Exterior París	87'85

Valores locales Palma

Crédito Balear	98'00
Fomento Agrícola	106'00
Ferro-carriles de Mallorca	45'50
Gas, Antigua	76'00
Id. Económica	13'00
Salinera Española	160'00
Id. id. Obligaciones 6 p ⁰⁰	104'00
Id. id. id. 5 p ⁰⁰	101'00
Cambio Mallorquín	0'00
Bonos municipales	40'50
La Islaña Marítima	52'00